
Protokoll der FSK-Sitzung vom 21.11.2017

Protokollant: Jonas Grammel

Beginn: 17:30 Uhr Ende: 20:00 Uhr

Ort: Fasanenschlösschen

Anwesende:

• CIW (7 Stimmen): Anisa Schütze
• MACH (9 Stimmen): Benjamin Anstotz
• Physik (6 Stimmen): Jonas Grammel
• WIWI (9 Stimmen): Alexander Pechtl, Robin Otto-Tuti, Sara Hermeler
• BGU (9 Stimmen): Jan-Frederik Schlieter, Daniel Enßlin
• ETEC (8 Stimmen): Christopher Kepes
• INFO (9 Stimmen): Florian Grötschla, Kevin Hartmann
• MATHE (4 Stimmen): durch Info vertreten
• ARCHI (5 Stimmen): Mike Fingado
• GEISTSOZ (7 Stimmen): Daniel Bohner, Laura Dötschel
• CHEM/BIO (7 Stimmen): Gerlinde Greif
• Gäste: David Kuhmann (AStA), Anja Husel (BGU), Johanna Müller (BGU), Matthias Steurer

(Chem-Bio), Ralph Roßrucker (Chem-Bio), Alina Klingel (Physik), Dennis Eisele (Info), Maximil-
ian Rominger (SK-SL), Florian Schäfer (SK-SL), Frederik Heberle (Senat)

Gesamtanzahl der anwesenden Stimmen: 80

TOP 1: Begrüßung (Präsidium)

Das Präsidium begrüßt die Anwesenden.

TOP 2: Feststellung der Tagungs- und Beschlussfähigkeit (Präsidium)

Das Präsidium stellt die Tagungs- und Beschlussfähigkeit fest.

TOP 3: Genehmigung des Protokolls der letzten Sitzung

Das Protokoll der letzten Sitzung wird ohne inhaltliche Änderungen angenommen.
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TOP 4: Genehmigung der Tagesordnung (Präsidium)

Die Tagesordnung wird ohne Änderungen angenommen.

TOP 5: Berichte aus den Fachschaften und Gremien der Studierendenschaft

Fachschaften

FS MACH/CIW

• Die KaWuM hat stattgefunden.

FS Physik

• Nichts zu berichten

FS WIWI

• nichts zu berichten

FS BGU

• nichts zu berichten

FS ETEC

• nichts zu berichten

FS MATHE/INFO

• nichts zu berichten

FS ARCHI

• nichts zu berichten

FS GEISTSOZ

• Es gab eine Erstihütte
• Sie haben neue Lautsprecher

FS CHEM/BIO

• nichts zu berichten
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AStA

• Der neue AStA ist jetzt gewählt und am arbeiten.

– Ein Teambuilding hat am 18. und 19. November statt gefunden.

• Dem StuPa wird heute ein Konzept für die Druckerei vorgestellt.

– Die SSV-Druckerei soll dabei wieder ihre Wirtschaftlichkeit erlangen und mehr für Studis
sein.

• Die Sitzungen des AStA werden dienstags um 14 Uhr statt finden.

Stupa

• nichts zu berichten

Senat

Frederik Heberle berichtet:

• Die unbesetzte Stelle (Wirtschaft und Finanzen) im Präsidium wird unter den Verbleibenden
aufgeteilt.

• Die vorläufige Studierenden Statistik wird vorgestellt
• Es wird zum Zweck der Akkreditierung der Lehramtstudiengänge neue Lehramts-Mitglieder für

die KIT Plus Kommission gesucht
• 229 Deutschlandstipendien wurden vergeben
• Es soll allgemein die Internationalisierung durch Übersetzung verschiedener Satzungen und

Ordnungen vorangetrieben werden

SK-POAZ Änderungen in den Prüfunsordungen/Satzungen (siehe Liste, v.a. ):

• Satzung zur Änderung der Zulassuns- und Immatrikultionsordnung beschlossen
• Zugangssatzung Master Maschienenbau beschlossen
• Zugangssatzung MSEM beschlossen
• Satzung zur Änderung SPO Hector School beschlossen
• Satzung zur Änderung SPO Bachlor Sportwissenschaften Fehlerkorrektur
• Satzunvg zur Aufhebung Diplom Prüfunsordnung WIIng beschlossen
• Satzung zur Durchführung von Erfolgskontrollen im Antwort
• Wahl-Verfahren weiter in Bearbeitung (wird wieter in SKL behandelt)

Sonstige Berichte

• Es wird trotz Umbau durchgehend die Mensa geöffnet bleiben
• A-IVI (Ausschuss zur Informationsverarbeitung) hat heute getagt. Es soll folgende Themenschw-

erpunkte gesetzt werden: Digitalisierung der Lehre, Daten-/Forschungsdatenmanagement und
Datensicherheit

• Blutspendeaktion wurde aus Sicht der ETECs nicht ausreichend beworben
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TOP 6: ZIB

• Das Zentrum für Information und Beratung stellt sich und ihr Aufgabenbereich vor.
• Zentrum der Arbeit war zuletzt: Neuorientierung oder Abbruch eines Studiums - Verhindern des

vorzeitigen Abbrechens.
• Das Seminar “Auf dem falschen Dampfer” wird vorgestellt.
• Es gibt aktuell 5 Studienberater, die für bestimmte Studienfächer zuständig sind. Es hapert noch

am Lehramtsstudium und der Verbindung zum Campusmanagement-Portal.
• Fragen zum Verfahren zur Prüfungsanmeldung können aktuell schlecht beantwortet werden.
• Es wurde bereits diskutiert, ob auf Studierende, bei denen sich der Studienerfolg nicht nach

gegebener Zeit einstell, zugegangen werden soll. Das LHG schreibt vor, dass Studierende über
dem 3/4 Fachsemester eine Studienberatung bei Studienfachwechsel in anspruch nehmen müssen.

• Das ZIB wurde in eine Campusrally einbezogen und hatte geschlossen. Das sollte nächstes Mal
besser abgesprochen werden.

• Mathe/Info fühlt sich angesprochen und würde das gerne das nächste Jahr besser machen.
• studieren-in-bw.de wird beworben. Auf dieser Informationsseite werden Ansprechdaten für

Studienanfänger bereitgestellt.
• Wir befürworten Fachschaftsadressen als Ansprechpartner auf der MWK-Seite.
• Es gibt Sudienbotschafter des MWK für Schulen, die repräsentativ das Studienfach und die Stu-

diensituation an der entsprechenden Hochschule vorstellen. Es werden weitere Studienbotschafter
gesucht!

• Es wird darauf hingewiesen, dass dort die Werbetrommel geschlagen werden sollte.

TOP 7: Bericht aus der SK-SL (Senatskommission für Studium und Lehre)

• Es dürfen keine andauernden Mitglieder ohne Stimmrecht in dieser Kommision geben
• Es gibt jetzt Ethik/Philosophie am KIT
• Es gibt eine gemeinsamme Infoveranstaltung von Karlsruher Hochschulen für das Lehramtsstudium.

Diese kam sehr gut an.
• VG Wort: Die Übergangsregelung wird durch das im März inkrafttretende Urheberrechtswis-

senschaftsgesetz ersetzt
• Bedrohungsmanagement am KIT für Dozenten und Prüfer: Bei akkuten Bedrohungen ist der

Campusnotruf, bei latenten Bedrohungen Herr Dr. Frank angesprochen werden sollen. Es ist eine
studentische Beteiligung sehr erwünscht.

• Studierenden Service Bericht für Zulassungsverfahren: Es sind drei Stellen zur kritischen Phase
des jahres weggefallen, sodass 400 Studierende die KIT-Card nicht vor Studienbeginn erhalten
haben.

• Gebührenpflichtige Neueinschreibungen sind durch die Studiengebühr um rund -33% zurück
gegangen. Gut ein drittel der Neueinschreibungen sind derzeit durch eine Übergangsregelung von
der Studiengebühr befreit.

• USeCampus läuft als Gremium aus, es wird über das weitere Fortgehen / die Verstetigung
diskutiert.

• IV Governance wurde angenommen.

TOP 8: Audimax Raummiete

Fs Bau hat ein Winterfeste im Audimax.

Es gab einige Kritikpunkte:
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• Energieverbrauch und Hausmeisterkosten sollen derzeit bezahlt werden. Die Höhe der Kosten
sehen die Veranstalter nicht ein (Regelung seit 1.1. in Kraft)

• KIT legt der Studierendenschaft immer größere Steine in den Weg, sodass ausßerhalb feiern ist
mittlerweile fast einfacher ist.

• Es wird von verschiedenen Stellen ähnlichen Fällen berichtet

Der AStA räumt ein:

• Vernastaltungen werden jetzt ordentlich angemeldet. Dazu gehören auch die Kosten.
• Es gilt nur für Räume, die bei der Raumvermietung eingetragen sind.

Es wird gefragt ob konkrete Argumente für die Kostendebatte bestehen:

• Die Kosten sind zum Teil utopisch.
• Grundsätzlich sind die Fachschaften bereit Mehrkosten zu bezahlen, diese sind derzeit jedoch

unverhältnismäßig. Aber falls vermeidbar, weiter dagegen vorgehen.

Es wird um mehr Informationen aus den Fachschaften gebeten.

TOP 9: Wahl des Finanzausschusses

• Es wird Jan Senger als Mitglied des Finanzausschusses vorgeschlagen.

[beschluss]Jan Senger wird als Mitglied des Finanzausschusses gewählt. Dafür 55 / Dagegen 0 /
Enthaltungen 0 [/beschluss]

TOP 10: Planung der Tour de FSK

• Geo möchte Tauschen, Physik erklärt sich bereit zu tauschen.
• Es sind alle zufrieden

TOP 11: Sonstiges

• Es gibt Zweifel (durch Beschwerden), dass die Essensausgabe in der Mensa bis 14:00 Uhr stabil
gewährleistet wird.

• das FSK Präsidium sucht immer noch neue Mitglieder
• der aus der Physik initiiert AK Familienfreundlichkeit wird aufgrund zu geringer Beteiligung

nicht stattfinden
• Eulenfesttermine kollidieren bei Physik und Informatik
• die Infos hatten in der FSK nachgefragt
• die Einfahrtsplaketten werden nur noch an per Mail beauftragte Personen ausgegeben
• die nächste Blutspendeaktion ist am 16.01.
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